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建言献策诉民意 履职尽责谋发展
——十三届全国人大代表程桔做客崇阳县融媒体中心畅谈履职感受

主持人：大家好，欢迎来到崇阳县融媒体
中心“两会·心声”全媒体访谈节目现场。全国
两会刚刚落下帷幕，出席两会的人大代表就马
不停蹄地投入到紧张繁忙的工作岗位。他们
有哪些新的收获？又有哪些新的发展举措？
今天节目组邀请到十三届全国人大代表、崇阳
县白霓镇大市村党支部书记程桔做客全媒体
演播厅，为我们畅谈履职感受和收获、工作思

路和规划。程书记，您好！
程桔：主持人好！各位观众好！
主持人：十三届全国人大五次会议是一次

民主、团结、求实、奋进的大会,也是一次坚定
信心、凝聚共识的盛会。这次大会对于全国各
族人民深入贯彻党的十九大和十九届历次全
会精神，不断开创我国改革发展和各项事业新
局面，具有十分重要的意义。作为刚刚参加完

两会的全国人大代表，首先请您简单的介绍下
此次两会的盛况吧？

程桔：十三届全国人大五次会议于3月5
日至11日在京举行。这次会议是在新冠肺炎
疫情以来召开的第三次全国人民代表大会会
议，面临疫情外防输入、内防反弹的压力，会期
与冬残奥会叠加。根据疫情防控工作需要，实
行闭环管理，会期压缩为6天半，全体会议压
缩为3次。此次会议期间习近平总书记三次
下团组并发表重要讲话，大会除了审议政府工
作报告及其他报告、还通过了修改地方组织
法，湖北代表团109名代表出席会议，全体代
表胸怀“两个大局”，心系“国之大者”，以高度
的政治责任感和饱满的政治热情，认真履行法
定职责，共提出11件议案、406件建议，总数
创历史新高。

主持人：您作为一名基层代表，已是连续
第五年参加全国人民代表大会会议。这五年
来，相信每一年的参会经历都让您感到宝贵而
又深刻。今年是十三届全国人大代表履职的
最后一年，您能给我们分享下您五年来履职的
感受和收获吗？

程桔：从2018年当选为全国人大代表到
今年，快5年了，刚开始当代表的我只感到无
限光荣和激动，等到真正站在人民大会堂，面
对庄严的国徽，那一刻，我深刻感受到自己肩
上担子的份量。当好一名全国人大代表不是
那么容易的，要学习政策法规和很多知识，不
断提高自己履职能力。“始于百姓需求，终于百

姓满意”，我一直秉承这个理念，在代表履职的
五年间，结合村支书的本职工作，更加深入到
农村百姓当中，通过开展村湾夜话、入户走访、
组委会等活动，听取群众对脱贫攻坚和乡村振
兴的意见、建议40余条，5年来共计向大会提
交建议18条，所提交的建议都得到了相关部
门的答复。此外，针对党员群众反映和提出的
150余个村级发展问题，积极争取项目政策支
持，全部答复完成，真正做到了“听民意，察民
情，解民忧，惠民生”，群众满意度和幸福感不
断提高。

主持人：农业农村发展、美丽乡村建设、乡
村振兴是乡亲们最关心的话题。在十三届全
国人大五次会议期间，您是如何结合崇阳实
际，认真履职，积极建言，提出了哪些人大建
议，传递“崇阳声音”呢？

程桔：作为一名来自基层农村的代表，关
注的永远是“三农”工作和乡村振兴工作，今年
我提出的一条建议是《关于请求进一步加大对
农村乡村振兴支持力度的建议》。因为现在国
家在乡村振兴这方面支持力度很大，但是只针
对示范村，而且示范村在全国覆盖面较窄，有
些地方想申请却被名额所限无法申报，在产业
奖补这块还需进一步加大支持力度，毕竟农业
产业投入大、周期长、见效慢，要稳定农村产业
发展和致富带头人更平稳发展壮大，就必须进
一步加大支持力度。

主持人：《政府工作报告》明确提出，要大
力抓好农业生产，促进乡村全面振兴。作为一

名基层农村的代表，接下来将如何抢抓机遇，
在实施乡村振兴战略、促进乡村全面振兴上持
续发力呢？

程桔：近几年，对农村倾斜的政策和资金
力度很大，大市村抢抓这一发展机遇，在中药
材产业发展、人居环境整治深入开展和村庄治
理方面持续发力，为更好地建设农村、真正实
现农村的持续、快速发展助力。

主持人：基层党组织是实现乡村振兴的
“主心骨”，办好农村的事情，实现乡村振兴，基
层党组织必须坚强，党员队伍必须过硬。在发
挥基层党组织在基层治理中的积极作用方面，
程书记有没有什么可以和我们分享的？

程桔：“村看村、户看户、群众看干部”，一
个村发展快不快、村民富不富，关键在党支
部。近几年来，大市村在村庄发展的同时，注
重党员队伍培养和锻炼，我从2015年开始，每
年至少带党员外出学习一次，去周边建得好的
村湾、产业发展好的基地、博物馆重温党的艰
辛历程等，通过走出去学习、解放党员干部思
想，将思想统一到村里的发展中来，充分发挥
好党员和干部的作用，在工作中以身作则、公
正廉洁，带领村民发展产业，增收致富，更好的
发挥基层党组织战斗堡垒作用。

主持人：好的，感谢程桔做客“两会·心声”
全媒体访谈节目，也祝愿您在十三届全国人大
代表履职的最后一年，交出一份让群众满意的
履职答卷，祝愿大市村的明天更美好。再会！

程桔：再见！
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